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  秘书长就承包者执行勘探工作计划情况的定期审查向理事会作出的陈述 
 
 
 

1． 理事会成员可忆及，《“区域”内多金属结核探矿和勘探规章》中规定每隔五

年对勘探工作计划的执行情况进行定期审查。该定期审查将在承包者与秘书长间

的协商下进行。作为审查工作的一部分，承包者应说明其下一个五年期的活动方

案，对其上一个活动方案作出必要的调整。秘书长可请求承包者提交审查可能需

要的进一步数据和资料。秘书长保证与承包者进行必要的审查。 

2． 对于南方生产协会、国际海洋金属联合组织、大韩民国、大洋协会、深海资

源开发有限公司和法国海洋所，第一个五年期在 2006 年结束。对于印度，其合

同是在 2002 年发放，五年期在 2007 年结束。 

3． 第一个五年勘探期的结束使承包者有机会全面说明在该期间开展的工作和

取得的结果，并审查在五年方案期间发生的支出。印度政府、深海资源开发有限

公司、大韩民国、海洋金属组织、南方生产协会、法国海洋所和大洋协会按时提

交了五年期全面报告。这些报告已提交法律和技术委员会。此外，在 2006 年 8

月至 2007 年 5 月间，我与深海资源开发有限公司、大韩民国、海洋金属组织、

大洋协会、法国海洋所和印度政府举行了会议，讨论其下一个五年期的拟议活动

方案。这些承包者均提交了下一个五年期的活动方案，我将在本届会议后立即采

取必要步骤，致函每个承包者，以便按照《规章》的规定将修订后的活动方案妥

当列入勘探合同附件 2。 

4． 尽管如此，我想借此机会就勘探工作计划执行情况的定期审查向理事会作一

些一般性评论。我在作出评论时考虑到法律和技术委员会在其上周的会议期间就

该专题进行的有益讨论。我在该次会议上提出了一份类似报告。 
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5． 一般而言，所有承包者的勘探工作显然仍速度很慢。虽然所有承包者均遵守

了最初说明的工作方案，但工作的重点在很大程度上放在准备性工作和评价在先

驱阶段已收集的数据。例如，一个承包者将整个五年期仅用于评价继续在深海海

床采矿方面进行投资的可行性。另一个承包者完全集中于分析环境数据，没有开

展任何地质勘探工作。虽然一些承包者已对采集系统进行了初步测试，并表示他

们打算在今后开展技术开发工作，但没有多少证据显示在开发采矿和处理技术方

面取得了进展。 

6． 令人鼓舞的是，在报告方面，承包者总的来说已开始遵照法律和技术委员会

在 2002 年建议的年度报告标准格式和结构，以及委员会在 2001 年提出的关于评

估勘探可能引起的环境影响的建议。这一点较为重要。报告规定的目的是设立机

制，使委员会据此获得适当通报，以便能够行使《公约》为其规定的职能，特别

是有关保护海洋环境不受“区域”内活动的有害影响的职能。我感谢各承包者在

这方面作出的努力。 

7． 虽然在合规方面取得了进展，但存在一些令人关切的事项。例如，每个承包

者所报的用于勘探的金额显然存在很大差异。此外，一些承包者所报的支出大大

超过在原活动方案中提议的支出。出现这种情况的原因并非总是得到清楚说明。

我将采取步骤，请各承包者澄清任何差异。与此同时，法律和技术委员会已强调

所报支出需逐项妥善列报，并仅载列与具体合同区域有关的实际和直接的勘探活

动费用。 

8． 关于直至 2011 年的第二个五年期活动方案，显然各承包者主要是计划继续

以同样速度开展工作。虽然有四名承包者确定了一些第一代矿址，但提议的活动

类型没有任何重大改变。例如，没有关于调查从洋底回收结核并运送到运输船的

实际问题的提议，或者关于承包者可能最终在商业采矿中使用的其它设备和方法

的提议。没有承包者提议确定从海底开采结核并处理成具有商业意义的金属的费

用，以便金属市场的好转能够显示未来开采活动的紧迫性。大多数承包者的重点

仍然是分析现有数据和通过科考航行伺机收集环境基线数据。 

9． 鉴于迄今为止在海底开采方面普遍存在的技术和经济条件，这种情况可能足

够合理。虽然如此，必须忆及的是，深海海底资源是人类的共同遗产，《公约》

和《协定》所设制度的根本目标是鼓励开发这些资源，为全人类造福。这就是《协

定》为何规定 15 年的时限，在这个时限内承包者对分配给他们的区域拥有专属

勘探权。在 15 年后，如无特殊情况，预期承包者将或者转入开采阶段，或者交

回分配给他们的区域。然而，目前活动步伐轻松这点可能表明，承包者如要保持

分配的区域，他们基本上将继续保留矿址，并设法多次延长合同。 

10. 近年来，金属市场的状况已开始变化。对多金属结核、多金属硫化物和富钴

铁锰结壳中具有商业意义的金属的需求和这些金属的价格出现迅速、显著的增
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长。遗憾的是，没有关于可能生产成本的模型，这些价格增长的情况都不会为管

理局提供关于今后回收海底矿物的信息。私营部门也开始对海底资源产生兴趣。

我的年度报告突出介绍了一些这样的发展情况。 

 

 


